

**DEPARTEMENT  
BAU, VERKEHR UND UMWELT**

Abteilung Tiefbau

**Realisierung**

Armin Rauchenstein

Projektleiter

Entfelderstrasse 22, 5001 Aarau

Direkt 062 835 36 79

armin.rauchenstein@ag.ch

www.ag.ch/bvu

21. November 2019

**A1-Zubringer Lenzburg; Knoten Neuhof: Newsletter Nr. 11**

Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne informiere ich Sie mit dem Newsletter Nr. 11 über den aktuellen Projektstand im kantonalen Strassenbauprojekt "A1-Zubringer Lenzburg; Knoten Neuhof".

Seit März 2018 wird am kantonalen Grossprojekt gearbeitet. Nach knapp 1¾ Jahren ist die Hälfte von gesamthaft 3½ Jahren Bauzeit erreicht. Derzeit läuft Bauphase 2 mit den Hauptarbeiten am Tunnel. Im Jahr 2019 lag der Schwerpunkt bei den Betonarbeiten. Seit Januar wurde im Wochentakt ein Abschnitt (jeweils 2 Fundamente, 2 Wände und die Decke) betoniert. Mittlerweile sind 15'000 m<sup>3</sup> Beton und 2'000 t Armierungsstahl verbaut. Die letzte der 31 Deckenstapen wurde Mitte Oktober 2019 beim Portal Hero fertiggestellt. Die Betonarbeiten am 362 m langen Tunnel sind damit abgeschlossen. Bis Ende 2019 werden noch die letzten Wände im Bereich der Rampe Hero betoniert. Vom östlichen Teil des Tunnels ist bereits nichts mehr zu sehen: Der Tunnel ist abgedichtet und die Baugrube ist aufgefüllt. Damit sind die Kunstbauten zu 80% fertiggestellt.

Die Strassenbauarbeiten an der Henschikerstrasse bis zum Knoten Neuhof laufen und werden bis Ende 2019 ebenfalls fertiggestellt. In der Fortsetzung vom Knoten Neuhof Richtung Bünztal haben die Werkleitungs- und Strassenbauarbeiten auf dem Tunnel bereits gestartet.

Zwei Drittel aller Bauarbeiten sind bereits ausgeführt. Finanziell, qualitativ und terminlich ist das Projekt auf Kurs.

Als nächstes muss der Tunnel fertig abgedichtet und hinterfüllt werden. Zudem läuft der Innenausbau mit der Tunnelentwässerung und den Rohrblöcken in den Banketten. Im Frühling sollen die Tunnelwände und die Decke beschichtet und der Strassenbelag eingebaut werden, so dass ab Sommer 2020 die elektrotechnischen Anlagen installiert werden können.

Ab 2020 wird auch das Bundesamt für Strassen (ASTRA) Arbeiten am Autobahnanschluss Lenzburg ausführen. Nächstes Jahr starten die Arbeiten für die neue Autobahnauffahrt Richtung Zürich. Der Abschnitt zwischen dem Knoten Lindfeld und der Autobahn sowie die SBB-Brücke werden saniert. Die Inbetriebnahme des Tunnels Neuhof erfolgt in Abhängigkeit mit der SBB-Brückensanierung spätestens bis Dezember 2021. Derzeit sieht es gut aus, dass die Inbetriebnahme mindestens 2 Monate früher erfolgen kann.

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie unter: [www.ag.ch/a1-zubringer-lenzburg](http://www.ag.ch/a1-zubringer-lenzburg)

Einen Bericht über die Baustelle und aktuelle Bilder finden Sie in der Aargauer Zeitung unter folgendem Link:

<https://www.aargauerzeitung.ch/aargau/lenzburg/meilenstein-bei-der-baustelle-fuer-den-a1-zubringer-der-tunnel-ist-frueher-fertig-als-geplant-135999487#>

Bei Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse



Armin Rauchenstein  
Projektleiter